
 
 

 

 

 

 Interrogazione n. 1124 

presentata in data 29 febbraio 2024 

 a iniziativa dei Consiglieri Biancani, Vitri, Mangialardi, Bora, Carancini, Casini, Cesetti e 
Mastrovincenzo 

 Interventi urgenti sull’argine del torrente Arzilla per riduzione rischi percorribilità area 
di accesso alle spiagge 

     a risposta immediata 

 

 

I sottoscritti consiglieri regionali, 
 
Premesso che:  

• in attuazione degli obiettivi della pianificazione di bacino del distretto idrografico Appennino 
Centrale la Giunta regionale ha sottoscritto una Convenzione con l’Autorità di bacino e la 
Provincia di Pesaro e Urbino per la progettazione e la realizzazione di interventi di 
manutenzione previsti nel Programma stralcio (annualità 2019), 

• fra questi interventi erano compresi i lavori di manutenzione idraulica di competenza della 
Regione Marche relativi all’adeguamento dell’argine del Torrente Arzilla nel comune di Fano, 
finanziati con fondi statali per 65.336,00 euro, 

• a seguito delle attività di progettazione dei lavori, i tecnici hanno elaborato un PFTE che, in 
relazione allo stato dei luoghi e agli obiettivi dell’intervento, quantificava la spesa in 180.000,00, 

• con decreto n. 355/GCMN del 25 maggio 2022 è stato approvato il progetto definitivo finanziato, 
oltre che dai suddetti fondi statali, da risorse regionali, 

• l’opera è stata suddivisa in due interventi: il primo localizzato alla foce per ottenere una corretta 
regimazione idraulica mediante innalzamento e risezionamento dell’argine ed il secondo di 
realizzazione di un cordolo per evitare allagamenti ed erosioni spondali nella zona di Via 
Paleotta, 

• in particolare con il primo intervento nella zona della foce compresa fra la ferrovia e la strada 
statale è stato adeguato l’argine esistente con rialzi a tratti (anche di 75-90 centimetri in alcuni 
punti); 

 
Considerato che:  

• i lavori di innalzamento sono stati realizzati in terra battuta e, a seguito delle piogge, in alcuni 
tratti dove è stata aumentata la pendenza del percorso, hanno cominciato a verificarsi 
dilavamenti ed erosione, 

• sono stati segnalati nel corso del 2023, soprattutto da parte di ciclisti, incidenti provocati dallo 
stato del fondo stradale sconnesso e reso anche scivoloso dalle piogge, soprattutto nei tratti 
dove è aumentata maggiormente la pendenza, 

• la zona oggetto dell’intervento è l’unico accesso alla spiaggia transitabile da mezzi (eventuali 
mezzi di soccorso e mezzi per il trasporto di attrezzature e merci per i servizi di spiaggia), 

• il tratto in questione è piuttosto frequentato sia perché vi arriva la ciclabile di collegamento con 
Pesaro sia perché permette di raggiungere numerosi stabilimenti balneari molto frequentati e 
la spiaggia per i cani; 

 
Evidenziato che con le precipitazioni invernali lo stato della strada sta peggiorando e sta 
diventando urgente intervenire quanto prima per evitare un ulteriore aggravamento della 
situazione e un aumento dei rischi per coloro che la percorrono, che presumibilmente 
aumenteranno con l’imminente inizio della stagione primaverile; 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

 

 

INTERROGANO 
 

Il Presidente della Giunta regionale per sapere 
 
se si intende attivarsi urgentemente per realizzare quanto prima ulteriori interventi sull’argine alla 
foce del torrente Arzilla che scongiurino un peggioramento delle condizioni del fondo stradale e 
un aumento dei rischi di incidenti per i ciclisti e i frequentatori delle spiagge limitrofe. 
 


